



Confidencial

Córdova, de gira por EU

A días de dejar el cargo, **Lorenzo Córdova**, consejero presidente del INE, viajó a Washington y a Nueva York para sostener diversas reuniones con representantes de instituciones electorales. Como era de esperarse, nuevamente es blanco de críticas de sus malquerientes, y no extrañará que desde la tribuna de la mañanera se lancen duros ataques, sobre todo porque la agenda incluye una reunión nada menos que con **Luis Almagro**, secretario general de la OEA, esa organización de la que el Ejecutivo se burla incluso cantando. Bien que el consejero presidente no frene sus actividades institucionales por temor al qué dirán.

El aspirante acostumbrado a los planes B y C

El canciller "siempre tiene un plan B y hasta un plan C", sostuvo Leticia Bonifaz, quien fuera la consejera jurídica de **Marcelo Ebrard** cuando fue jefe de Gobierno. Aun cuando estaba hablando de su experiencia junto al aspirante presidencial, no es difficil interpretar que esta declaración también deja ver lo que Ebrard podría hacer en caso de no ser el elegido como el abanderado morenista en 2024... Seguro a más de uno le brillaron los ojitos.

El mensaje entre líneas de Ken

Para conmemorar el natalicio de Benito Juárez, el embajador de Estados Unidos, **Ken Salazar**, recordó la célebre frase del expresidente mexicano. "Retomo sus palabras y las comparto como símbolo de la hermandad y soberanía de nuestros pueblos: 'Entre los individuos, como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz", compartió el diplomático. Después de que el Departamento de Estado haya pedido a López Obrador que respete la soberanía de Estados Unidos, parece que *mister* Ken aprendió bien el dicho que afirma que a quien le quede el saco que se lo ponga.

Impunidad y botón de muestra

Ayer el Departamento de Estado de Estados Unidos advirtió que en México prevalece la impunidad y las "tasas extremadamente bajas" de enjuiciamiento en todos los delitos. Y para muestra, un botón, los jesuitas señalaron que apuestan "por la memoria, hoy, a nueve meses de los asesinatos de nuestros hermanos Javier y Joaquín". Y en efecto, el crimen permanece impune, por ello en la Compañía de Jesús anhelan "que la justicia sea el preludio para encontrar la paz en la sierra Tarahumara". Apenas un botón de muestra.

Revelan divisiones en Morena

Resulta que el obstáculo para los acuerdos en el Senado no son las posiciones opuestas entre Morena y la oposición, sino las pugnas entre la propia bancada guinda. Así lo reveló el senador del PRD **Juan Manuel Fócil**, quien advirtió que las divisiones en el grupo mayoritario son las que impiden avanzar en los nombramientos pendientes en los órganos autónomos. El legislador tabasqueño destacó que así como el presidente López Obrador tira línea a sus bancadas, hoy "debe darle órdenes a sus senadores" para que se pongan de acuerdo.

Protección a periodistas... pero con agresiones constantes

El coordinador de los diputados de Morena, **Ignacio Mier**, destacó que en el Presupuesto de Egresos se garantizarán los recursos suficientes para que los periodistas independientes cuenten con seguridad social. Eso está muy bien, pero de poco van a servir esos apoyos mientras las agresiones a los periodistas provengan de las más altas esferas del poder. Hasta el Departamento de Estado de Estados Unidos advierte que "el descrédito oficial de los trabajadores de la prensa empeoró a partir de junio de 2021", con el *Quién es quién en las mentiras* dentro de la mañanera, y recordó que "el relator especial para la libertad de expresión de la CIDH dijo que López Obrador debería suspender este segmento, dada la escalada de violencia contra periodistas".